

SMLH 13eme Rapport moral 2022

La Précédente assemblée générale s'est tenue le 18 février 2022 à la mairie du XIIIe arrondissement.

Après deux années fortement marquées par la pandémie, notre section a repris avec succès ses activités, qui ont été nombreuses tout au long de l'année, qu'il s'agisse de visites, de conférences ou d'actions plus directement inspirées par nos missions d'entraide et de solidarité, notamment à l'occasion des différentes initiatives entourant la célébration du centenaire de la SMLH.

Visite du Conseil économique, social et environnemental 19 janvier :

Cette manifestation, organisée par Marie Claude Dardayrol, a été un succès. Nous avons accueilli 35 personnes venues de différentes sections parisiennes. Nous l'avons fait figurer sur le site de la section.

Dévoilement d'une plaque commémorative le 25 janvier :

La présidente de la section, Marie Agam, était conviée par le maire du XIIIe arrondissement, M. Jérôme Coumet, à une émouvante cérémonie, le dévoilement d'une plaque commémorant la déportation d'une famille juive résidant rue de la Butte aux cailles, en présence du petit-fils, miraculeusement rescapée.

Sur la plaque figurent les noms de Cécile Rizakoff (42 ans) et de la famille Beck composée de 6 personnes âgées de 11 à 55 ans. Les enfants étaient scolarisés à l'école Vandrezanne et au collège du Moulin des près.

Intervention dans une école élémentaire du XIIIe arrondissement, le 10 février :

Dans le cadre du projet « Voir large et loin » porté par Sylvaine Turck-Chièze et primé Honneur en action, cinq légionnaires de la section du XIIIe arrondissement - Marie Agam, présidente de la section, Sylvaine Turck-Chièze, chef de projet, Gisele Godard, Chantal Loïal et Pierre Landiech- ont présenté tour à tour leurs parcours respectifs à cinq classes de 1^{ère} école élémentaire Vandrezanne. Le projet, initialement élaboré pour le centenaire de la SMLH, a pour ambition première de lutter contre les assignations, quelles qu'elles soient, et de promouvoir auprès des jeunes élèves l'ensemble des opportunités sociales et professionnelles qui leur sont offertes.

Visite de la rédaction du journal *Le Monde* le 12 avril

Grâce à l'initiative de M. Bernard Archambeaud, ancien président de notre section, une nouvelle visite du dernier siège du journal *Le Monde* est organisée pour les membres de la section S.M.L.H. du XIIIe arrondissement. Nous étions 16, limite fixée par le journal.

Remise de deux prix Honneur en action le 13 avril

La cérémonie de remise des Prix de l'Honneur en action 2021, suivie d'un cocktail, a eu lieu le 13 avril 2022 aux Invalides, dans les salons du gouverneur militaire de Paris. Les deux projets de la section, portés l'un par Sylvaine Turck Chièze, l'autre par Chantal Loïal, ont été distingués et primés par le jury.

Nous avons bénéficié d'un article dans la Cohorte de juillet, n°246, pages 48 et 49.

Conférence les banques coopératives, le 17 mai

La conférence était proposée par Jean-Louis BANCEL, ancien Président du Crédit Coopératif et Président de CoopFR (regroupement de toutes les coopératives françaises) et membre de la section du XIIIe arrondissement, s'est déroulée dans l'amphithéâtre de la Fédération des Banques Populaires 76-78 avenue de France dans le 13eme arrondissement.

Congrès national de la SMLH à LYON le 8 juin 2022 : Je n'ai pas pu m'y rendre pour raisons familiales et personne n'a pu me remplacer.

Visite du Sénat avec une classe de CM2, le 1^{er} juillet :

Dans la suite de la présentation du 10 février, un déplacement au Sénat a été organisé au bénéfice des élèves d'une classe de CM2 de l'école élémentaire Vandrezanne accompagnés de leur professeure des écoles et de certains parents.

Repartis en deux groupes, les élèves ont alternativement visité le Sénat, sous la houlette de Gisèle Godard, vice-présidente de la section, qui leur a fait profiter de sa connaissance des lieux pour les initier au travail parlementaire, et découvert le jardin du Luxembourg grâce à un jeu de piste concocté par Sylvaine Turck-Chièze, par ailleurs chef du projet « Voir large et loin ».

Colloque du centenaire de la SMLH, le 8 octobre 2022 :

Ce colloque s'est tenu au Collège de France. La section du XIII^e arrondissement y était représentée par sa vice-présidente, Gisèle Godard, et par son trésorier, Jean-Claude Rigal-Sastourné.

Dîner débat au Sénat autour du Professeur André Grimaldi, le 28 novembre 2022

Ce dîner débat a été organisé au Sénat par la section du Ve arrondissement, autour du professeur André Grimaldi pour la présentation de son Livre « *L'hôpital nous a sauvés: sauvons-le !* ». Le groupe « santé publique » créé au sein de la section du XIII^e arrondissement y a participé, au travers de Mme Archambault et de la présidente de la section, Marie Agam. Cécile Renson était également présente.

Soirée dédiée aux nouveaux décorés, 14 décembre 2022

Lors de la Soirée dédiée aux nouveaux décorés aux Invalides, précédée d'un concert hommage en la cathédrale Saint Louis des Invalides, la section était représentée par son trésorier M. Jean-Claude Rigal-Sastourné. Aucun nouveau décoré du XIII^e arrondissement n'était présent.

Une visite de l'exposition sur les Forces Spéciales, 16 décembre 2022

Elle a été organisée par le siège de la SMLH. Différentes sections parisiennes étaient présentes. Notre section Paris 13 a été représentée par M. Jean-Claude Rigal-Sastourné.

Participation aux cérémonies mémorielles

Nous avons été particulièrement nombreuses et nombreux aux toutes dernières cérémonies, notamment celle du 11 novembre où nous étions cinq membres de la section. La traditionnelle gerbe de fleurs rouges a été déposée à chacune de ces occasions, au pied du monument aux morts. Notre porte drapeau, à ces occasions, est Marie Louise Desgrange.

Rappelons pour mémoire ces grands rendez-vous annuels qui doivent mobiliser l'ensemble de la section :

- le 19 mars 1962 : cessez le feu en Algérie,
- le dernier dimanche d'avril : journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation,
- le 8 mai 1945 : victoire de 1945,
- le 18 juin 1940 : appel du Général de Gaulle,
- le 11 novembre 1918 : armistice de la première guerre mondiale.

Disparitions connues de nous :

Notre section a été endeuillée par la disparition de trois des siens cette année :

- Tanguy du Chéné, vice-président de la section, le 15 mai. La section était représentée aux funérailles par sa présidente, Marie Agam, ainsi que par Gisèle Godard, M. Archambeaud et Mme Zana-Victor. Une gerbe a été déposée.
- Claudie Saint André, le 18 juin ; un courrier a été adressé.
- André Thoret, le 8 août. La section était représentée aux funérailles par sa vice-présidente, Gisèle Godard, ainsi que par son trésorier, Jean-Claude Rigal-Sastourné. Une gerbe a été déposée.

Pour mémoire nous sommes actuellement :

- 222 adhérents dont 203 légionnaires et 19 membres associés,
- 84 prospects.